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本报讯 昨天，英超埃弗顿俱乐部宣布

主教练科曼下课。

54岁的科曼去年6月接替马丁内斯成

为埃弗顿主教练，上赛季率队获得英超第

七，获得了欧联杯资格。但在经过1个夏天

的繁忙转会后，本赛季埃弗顿只在英超取得

了2场胜利，排名第18位。特别是上周末的

比赛中，他们在领先的情况下被阿森纳5：2

逆转，成为科曼下课的导火索。

据悉，现任伯恩利主帅戴奇是埃弗顿新

帅的大热门，前主帅莫耶斯和埃弗顿U23主

帅昂斯沃思也是潜在的接替者。

埃弗顿主帅科曼下课

据新华社电 昨天在安徽黄山进行的

全国游泳锦标赛上，奥运冠军叶诗文无心插

柳夺得200米蛙泳冠军，这也是她在本次比

赛中获得的第2枚金牌。

以混合泳见长的叶诗文，继前一天以个

人最好成绩首夺100米蛙泳全国冠军后，昨

天又在200米蛙泳中以明显优势折桂，成绩

为2分26秒97。尽管落后全国纪录5秒有

余，但叶诗文还是兴奋不已，“真没想到，本

来希望刷新我之前在美国游出的2分28秒

就行，没想到能游到2分26秒。”

天津全运会后，叶诗文自言混合泳已经

游到麻木，所以打算换换项目体验一下。于

是，这一次在黄山一口气报了蛙泳、仰泳和

自由泳的5个单项，除了夺得2枚金牌之外，

50米蛙泳第五，50米仰泳第四，50米蝶泳未

进决赛，“我报单项泳姿是为了吸取更多的

经验，能拿到冠军是因为强手都没来。下次

还想尝试200米蝶泳，这次是因为没有系统

训练，不敢贸然尝试。”

因为身体发育等原因，叶诗文陷入长时

间低谷，“从2014年到2016年，我一直在调

整自己，静下心来接受这个事实。”叶诗文

说，“一开始可能是不太放得下自己的光环，

那时候也年轻，到达顶尖就不愿意下来，不

愿意接受失败。现在觉得游出自己的最好

成绩，把自己打败就好了。”

而对于未来的目标，叶诗文希望“能再

游1届奥运会”。 （张薇）

叶诗文无心插柳夺金

本报讯 本赛季法甲流行“抢点球”？

继巴黎圣日耳曼的内马尔与卡瓦尼争

抢点球风波之后，在刚结束的1轮法甲中，

类似一幕在里昂客场5：0大胜特鲁瓦的比

赛中再度上演。第68分钟，里昂获得点球，

德佩和马里亚诺都想主罚，但前者先把球抱

在怀里，马里亚诺随后找德佩商量罚球权的

问题遭到拒绝，在队友的劝说下悻悻离开。

最终德佩一蹴而就，把比分扩大为4：0。

法甲又开始抢点球了

国际乒联主席维克特——

“中国队统治乒坛不是错”
“中国乒乓球队统治世界乒坛，并非他们的错误。近年来，中国乒协和中

国队开展的推广活动，在很多方面起到了作用，让其他协会意识到，中国不仅

拥有最优秀的运动员，还能帮助其他协会培养出更优秀的选手。”昨天，国际

乒联主席维克特如是说。

在世界大赛舞台上赢得无数荣

耀的国乒，2012年伦敦奥运会之后提

出“第三次创业”，站在世界的高度，

在世界前沿引领乒乓球运动发展。

近年来，在“第三次创业”计划纲

要的引领下，国乒参与的“筑梦行动”

足迹遍及非洲、中南美洲、大洋洲和

北美洲，与当地青少年运动员进行互

动。中国乒协还与国际乒联、亚洲乒

联一道，搭建了乒乓球“一带一路”推

广发展框架。为纪念中美“乒乓外

交”45周年，王皓、丁宁等名将上个月

还前往美国进行交流。

作为最大的国际体育单项联合

会（国际乒联现有 226 个成员协会）

负责人，维克特对中国乒协和国乒

为推广乒乓球运动作出的贡献深

表感谢。“这些活动在很多方面起到

了作用，‘一带一路’的理念被证明是

富有意义的。”维克特说，“中国乒乓

球通过这些推广活动同样受益良多，

其他协会能够感受到，中国不仅拥有

最优秀的运动员，还会帮助他们培养

更优秀的选手，这对中国乒乓球的形

象也是很大提升。”

谈及是否期待中国在推广乒乓

球方面作出更大贡献，维克特笑言，

自己不会说有更多期待，以免给中国

队制造太大压力。维克特说：“这不

是强迫中国要为乒乓球整体发展做

些什么，而是站在国际乒联和中国乒

协的角度上来说，如何让中国这个

乒乓大国诠释乒乓球运动的真正价

值，无论在教练、组织架构还是开展

一系列活动上。我有很高的期望，

信心也很足，但不能只将注意力放

在中国，例如还要关注如何开发北

美洲以及拉丁美洲的市场。”

在刚刚落幕的男乒世界杯上，德

国选手奥恰洛夫赢得冠军，打破了中

国队近7届比赛中对冠军的“垄断”。

除了世界杯，国乒在奥运会和世

乒赛上表现同样强势，不过在维克特

看来，“统治”世界乒坛并非中国队的

错误。“就像之前我反复说的，中国

乒乓球占据强势地位没有错，其他

人要更加努力。”维克特说，“如果

中国队包揽冠军，一部分人可能会说

太无聊了。但这不是单方面的，如果

想让这项运动更具有吸引力，其他

协会就得想方设法从中国队手中抢

走冠军，这样媒体才有料可写。事

实上，我们拿到的奥运会和世乒赛

收视率显示，即便中国选手会师决

赛，收视率依旧很可观，这说明观众

在关注乒乓球运动。”

对于里约奥运会后乒乓球在中国的影响力

呈井喷式增长，维克特印象深刻。他说去年中

国公开赛期间，自己在成都看到了热情的粉丝，

这让丁宁、马龙、张继科这些国乒队员有了流行

明星的感觉。

作为国际乒联掌门人，维克特考虑更多的

不是通过球员的明星效应吸引关注，而是以诸

如街头乒乓（TTX）这些创新形式吸引更多的人

尤其是年轻群体的参与。于是市场开发成为维

克特和国际乒联面临的关键问题，据维克特介

绍，国际乒联将组建专门团队，负责街头乒乓的

市场推广，“乒乓球运动的发展理念发生了变

化，要由过去那种为成员协会提供什么，变为吸

引成员协会做些什么。”维克特说。

在维克特看来，3 年后的东京奥运会乒乓

球赛将“十分特别”，这并非混双将成为正式项

目，而是以东道主日本为代表的其他协会，将对

中国的乒坛霸主地位构成威胁。“我们看到了日

本年轻运动员的能力，相信中国队也注意到了，

并会进行提防。据我了解，德国、法国也在积极

准备。”维克特话锋一转，“作为体育单项联合会

的主席，谁赢得冠军对我而言不是很重要，我希

望看到激烈的较量，东京奥运会上各个协会将

为奖牌展开一番争夺。”

“未来3年，中国队还会是热门，但要面对

十分激烈的较量，”维克特这样说。 （苏斌）

“第三次创业”意义深远1

2
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要想办法从中国队手中抢走冠军

未来较量会十分激烈
本报讯 在昨天的 NBA 常规赛中，

2014年状元秀威金斯3分压哨绝杀，帮助森

林狼客场115：113险胜雷霆。

终场前5.1秒，安东尼命中3分，帮助雷

霆 113：112 领先。随后，森林狼快速发球，

威金斯刚过中场就出手，皮球击中篮板之后

弹入篮筐。威金斯拿下27分，2015年状元

秀唐斯拿下27分12个篮板；雷霆方面，威斯

布鲁克31分10次助攻5个篮板，安东尼23

分，乔治14分。

赛后威金斯说：“我只是尽可能离篮筐

近一点，然后把球扔出去，出手的瞬间就感

觉会进。”而威少表示，最后时刻唐斯涉嫌非

法掩护，绝杀应该无效。

威金斯三分绝杀雷霆

据新华社电 昨天，获得世界杯季军的大

满贯选手马龙表示，对这一年的总体表现感到

满意，而“输球没有借口”，展现了一位优秀运动

员的意志品质和国乒队长的责任担当。

对于无缘世界杯冠军，马龙表示有遗憾，但

已经尽了最大努力。“这就是竞技体育，没有人

有绝对的能力拿冠军，现在的心态会有遗憾，但

不像小时候有痛苦的感觉。”

马龙认为，还有很多要总结的地方，无论是

对新材料球的适应，还是技术方面。“我是比较

敏感的运动员，对每种球会比较在乎。全运会

打完也就1个多月，适应上没有做到最好，比赛

输了没有借口，不过在技战术的调整和对球的

适应上还有一些空间。”

由于下月初马龙要赴德国进行康复治疗，

所以世界杯是他今年最后1项赛事，对于这一

年的表现，马龙说：“总体上非常满意，拿了两站

公开赛、全运会和世乒赛冠军。年初只是想着

全运会和世乒赛能够拿到1个就心满意足了，

因为竞争太激烈了，没想到都拿了，还是非常开

心。世界杯是自己今年最后1项国际赛事，没

能赢下来有些遗憾，但也尽力了。”（潘革平）

马龙满意今年成绩

焦点

维克特维克特

马龙马龙（（右右））祝贺奥恰洛夫祝贺奥恰洛夫


